

Empfehlungsschreiben für das Institut für systemische Beratung ,Wiesloch

In den Jahren 2002/2003 richtete sich die Akademie der HypoVereinsbank am internen/externen Personalentwicklungsmarkt vollkommen neu aus. In diesem Zusammenhang wurden unsere Angebote um die systemische Beratung von Organisationseinheiten maßgeblich erweitert und die Mitarbeiter der Akademie dafür qualifiziert.

Parallel dazu wurde die Aufbau- und Ablauforganisation der Akademie einschneidend verändert sowie die Mitarbeiterkapazitäten erheblich reduziert. Eine tragende Säule dieses Transformationsprozesses war dabei das Curriculum "Organisations- und Personalentwicklung", welches als Inhouseprogramm gemeinsam mit dem Institut für systemische Beratung, Wiesloch auf HVB-spezifische Belange zugeschnitten und durch Lehrtrainer des Instituts durchgeführt wurde.

In jeweils 6 Bausteinen zu 3 Tagen im Abstand von je ca. 8 Wochen wurde das Curriculum in zwei parallel laufenden Kursgruppen durchgeführt. Im Verlauf des Curriculums haben sich die Teilnehmer eine Beraterperspektive erarbeitet. Sie haben das notwendige Handwerkszeug erworben, auf der Basis des systemischen Ansatzes den jeweiligen Organisationskontext zu analysieren, wirkungsvolle Vorgehensweise mit Auftraggeber und Beteiligten zu erarbeiten und das Vereinbarte erfolgreich umzusetzen.

Die Lehrtrainer haben ihre jeweiligen Inhalte sehr interessant, teilnehmerorientiert und praxisnah vermittelt. Sie wurden jeweils als authentische Persönlichkeiten mit einschlägigem Wissenshintergrund und langjähriger Erfahrung erlebt. Mit der von der jeweiligen Gruppe ausgehenden Dynamik gingen sie souverän und lösungsorientiert um.

Die getätigte Investition ermöglicht es den Trainern/Beratern der Akademie nun auch anspruchsvolle Organisationsentwicklungsprozesse zu beraten und aktiv mitzugestalten. Darüber hinaus hat sie wesentlich zum erfolgreichen Transformationsprozess der Akademie durch die Bildung einer gemeinsamen Berateridentität beigetragen.

Die Auftraggeber der Akademie sind mit der durch das Institut für systemische Beratung erbrachten Leistungen äußerst zufrieden und empfehlen das Institut und die damit zusammenhängenden Dienstleistungen aus eigener sehr positiver Erfahrung gerne weiter.

Mit freundlichen Grüßen
Dr. Franz Inderst
Leiter HVB Akademie